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记者：上次见到香慧后，你离开周口，为这
件事还做了哪些工作？

“仔仔”：我一直关注和推动着这件事情。
离开后，我将当天的视频发给了广东当地电视
台，试图通过他们播出，能够找到亲人。帮她
找到亲人后，我及时与线人联系着，掌握着香
慧的动态，防止她突然离开，避免二次寻找。

记者：关于她是怎么来到商水的调查，可
能还需要一段时间，但亲人相认仅花了5天时
间，当时有没有预料到？

“仔仔”：没想到这么短时间促成亲人相聚，从
与警方一起去了解情况，到找到亲人，只花了5天
时间，这是非常短的，应该是印象中最快的一次。

记者：有没有成功的经验可以总结的？
“仔仔”：主要有3点：一是社会力量，即线人勇

敢地反映线索；二是警方配合得力；三是新闻媒体
平台扩散效果很好，我在选择媒体时也有针对性。

记者：你们在运作时，有没有固有的模式可循？
“仔仔”：大体经历 6 个步骤：线人反映线

索、甄别线索、暗访、与警方配合、解救和寻亲。

记者：以前打拐你一人行动，现在“微博打
拐”形成一个团体，有什么发展期望？

“仔仔”：“微博打拐”有多人在运作，形成
团体效益，其目的是在打拐过程中，尽快形成
一种与警方协力的民间合作模式。

记者：香慧事件还没完全结束，就你的情
况，打拐的成功率有多高？

“仔仔”：从线人反映情况，到判断真假后
到现场再核实，这个核准率是 100%；再帮受害

人找到家，这个没做过统计，也很难统计。
记者：目前还有多少家庭奔波在寻亲的道

路上？
“仔仔”：这个问题很敏感，我们现在掌握

的数据也有限，很难统计。
【互动】通过这次采访，记者体会到寻亲道

路的艰辛，也分享了亲人相聚后的那种快乐。
如果您还奔波在寻找亲人的道路上，请与本

报热线96678联系，或@郑州晚报。

[相关报道]

“随手公益寻子之家”寻亲历程

7000多个儿童失踪
两年内只找到11个

“随手公益寻子之家”是由微博名
人于建嵘教授2011年发起的。

这个公益组织成立两年来，通过
微博助推和发放寻子手册，7000 多个
失踪孩子，只找到11人。

2012年9月3日，第一期失踪儿童
手册由爱心人士从北京接力送到郑州
绿城广场向市民发放。

第一期的寻子手册上有 180 个失
踪儿童的信息，是从7180个失踪儿童
中选出来的。这本小册子由志愿者免
费挂到公交车、超市等公共场所，希望
市民看到街头的乞讨儿童，随手拍下
发到网站上。如有孩子走失，可立即
到“寻子平台”上发布信息。

“寻子之家”的微博开通后，网友
找到 6 个被拐的孩子。2012 年 9 月 3
日，寻子手册在全国发布后，又找到5
个被拐的孩子。这些孩子有的在家里
被偷走，有的在街上被抢走。一名志
愿者说：“这些家人寻找孩子的过程非
常艰辛，明知找到孩子的希望很小很
小，但他们依然坚持走遍全国。我们
希望全社会都来关注和帮助他们，找
到一个孩子，就挽救了一个甚至多个
家庭。” 郑州晚报首席记者 徐富盈

这次解救行动
记者见证了打拐的艰辛，同时也分享了相聚的快乐

还有多少家庭奔波在寻亲路上？
本报记者对话职业打拐志愿者“仔仔”

“我们现在掌握的数据有限，很难统计”
昨天晚上，本报记者再次对

话打拐志愿者“仔仔”。他说，这
次从获得线索到帮亲人团聚，是
成功最快的一次打拐行动。

郑州晚报记者 冉小平 何涛/文
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昨 日 中
午，我们返回
巴村镇，到派
出所下车时，
胡金英（左）紧
紧 挽 着 她 的
手，生怕再把
人丢了似的。
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